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ПРАЗДНИК СРЕДЬ БУДНЕЙ
На рабочем совещании в начале июля  губернатор Московской 

области Борис Громов выразил благодарность министру культуры 
правительства области Галине Ратниковой за высокую организа-

цию и проведение 4-го областного слета работников культуры Под-
московья «Журавлиные посиделки», которые в течение трех дней 

проходили на территории Ленинского района… 

Фоторепортаж о событии на стр. 4-5.

«РУКОВОДСТВУЯСЬ 
ЗАКОНОМ, 

ВЫ СПАСАЕТЕ ЖИЗНИ 
ЛЮДЕЙ»

Государственная инспекция безопасности дорожного движения 
отметила свой 70-летний юбилей. В Центральном академическом 

театре Российской армии чествовали 
сотрудников ГИБДД Подмосковья. 

«Руководствуясь законом, вы спасаете жизни людей и предотвращаете страдания людей и часто первыми 
приходите людям на помощь», - подчеркнул митрополит Крутицкий и Коломенский Ювеналий, вручив луч-

шим представителям службы ГАИ-ГИБДД награды Патриарха Московского и Всея Руси Алексия II, 
а также награды Московской Епархии.

У
спех операции, по словам Н.Патрушева, 

обусловлен тем, что российскими спецслуж-

бами созданы оперативные позиции за рубе-

жом, прежде всего в тех странах, где собиралось оружие 

и откуда оно доставлялось в Россию для совершения 

терактов.

По информации директора ФСБ, в последнее вре-

мя бандитами готовился диверсионно-террористичес-

кий акт, целью которого было оказание политического 

давления на российское руководство в период проведе-

ния саммита «большой восьмерки».

Президент поздравил главу ФСБ и всех сотрудни-

ков спецподразделений, которые готовили и проводи-

ли операцию, и поручил подготовить представления к 

государственным наградам: «Но вместе с тем мы с Вами 

хорошо знаем, что террористическая угроза еще очень 

велика. Нельзя ни в коем случае ослаблять оператив-

ную работу на этом направлении, а наоборот, нужно 

усиливать ее и повышать эффективность всех наших 

действий на этом направлении».

«Есть. Мы, конечно, будем этим заниматься», - за-

верил Н.Патрушев Президента России.

ЭТО – ЗАСЛУЖЕННОЕ ВОЗМЕЗДИЕ ДЛЯ БАНДИТОВ 

ЗА НАШИХ ДЕТЕЙ, ЗА ВСЕ ТЕРАКТЫ
Уничтожение Шамиля Басаева и ряда других террористов – это «заслуженное возмездие для бан-

дитов за наших детей в Беслане, за Буденновск, за все теракты, которые они совершали в Москве, в 
других регионах Российской Федерации, включая Ингушетию и Чеченскую Республику», - прокоммен-
тировал Владимир Путин доклад руководителя ФСБ Николая Патрушева о результатах готовившейся 
ранее спецоперации в Ингушетии.

Состоялась интернет-конферен-
ция Президента России, в ходе кото-
рой Владимир Путин ответил на 
вопросы российских и иностранных 
пользователей всемирной компью-
терной сети. 

Интернет-конференция длилась два часа десять 

минут. За это время Президент ответил почти на 40 

вопросов, некоторые из которых выбрал сам.

В русскоязычном сегменте Интернета с 12 часов 30 

июня вплоть до конца интернет-конференции вопро-

сы поступали на портал Яндекс. В тот же период време-

ни вопросы к интернет-конференции приходили на 

сайт Британской телевизионной и радиовещательной 

корпорации.

Как Яндекс, так и Би-Би-Си на своих сайтах пре-

доставили пользователям возможность не только пред-

лагать новые вопросы, но и голосовать за уже задан-

ные. 

До начала интернет-конференции только сайт 

president.yandex посетили 933 972 человека, всего было 

опубликовано 175 895 вопросов.

Некоторые подробности на стр.3.

176 ТЫСЯЧ ВОПРОСОВ ПРЕЗИДЕНТУ

На конференции генеральных прокуроров 

стран Европы Президент отметил, что круг 

вопросов, связанных с защитой прав лич-

ности, обусловлен в том числе и появлением новых уг-

роз, до конца не урегулированных законодательством.

Так называемая большая дилемма – когда неотъем-

лемые права граждан должны быть строго обеспечены 

вне зависимости от действия новых угроз – накладывает 

особую ответственность на органы прокуратуры, юсти-

ции и специалистов в смежных отраслях, отметил глава 

государства. 

В своем заключительном слове при участии в VII 

конференции Владимир Путин заметил: «У нас в Рос-

сии еще с древних времен дан однозначный ответ: 

«Победа не за теми, за кем сила, а за теми, за кем 

правда». И если мы с вами сможем обеспечить, чтобы не 

только в теории права, но и на практике обеспечить, 

чтобы и законы, и правоприменительная практика были 

основаны на нормах морали и нравственности, то в этом 

случае мы, конечно, сможем добиться главного – под-

держки наших действий со стороны граждан, интересы 

которых мы с вами призваны защищать».

ЧТОБЫ ЗАКОНЫ И ПРАКТИКА БЫЛИ ОСНОВАНЫ 

НА НОРМАХ МОРАЛИ И НРАВСТВЕННОСТИ

НЕОБХОДИМОСТЬ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ПРАВ ГРАЖДАН ВНЕ ЗАВИСИМОСТИ ОТ НОВЫХ 
УГРОЗ НАКЛАДЫВАЕТ ОСОБУЮ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ НА ОРГАНЫ ПРОКУРАТУРЫ. 

На снимке: Его Высокопреосвященство Митрополит Крутицкий и Коломенский Ювеналий 
и начальник Управления ГИБДД ГУВД Подмосковья Сергей Сергеев.  

Репортаж о событии на стр. 7.
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Первой остановкой в ходе чрезвычайно насыщенной 

поездки первого вице-премьера в Калининградс-

кую область стал офис врача общей практики Ма-

рины Бабиной в поселке Малинники Гурьевского района. Офис 

поселка Малинники, в котором работают врач общей практи-

ки, врач-терапевт, фельдшер, медсестра, акушерка и две сани-

тарки, а также водитель автомобиля, обслуживает 4580 человек. 

Из них 780 – дети и 2380 – люди пенсионного возраста. Радиус 

обслуживания – 18 километров. Средняя месячная зарплата 

врача – 18 тыс. руб., медсестры – около 9 тыс. руб.

Дмитрий Медведев осмотрел кабинеты для приема, поинте-

ресовался уровнем оснащенности офиса, ходом профилактичес-

ких прививок в районе, ситуацией со льготными лекарствами 

для федеральных и региональных льготников. Губернатор Кали-

нинградской области Георгий Боос сообщил, что по распоряже-

нию федерального центра местные врачи не могут выписывать 

более трех рецептов одному льготнику. Дмитрий Медведев заме-

тил, что «это неправильно», поскольку некоторые льготники 

нуждаются в 5–6 препаратах, некоторые не нуждаются вообще 

или нуждаются в 1–2 препаратах. Однако, по его словам, важно, 

чтобы за счет одного льготника «не обеспечивалась вся округа». 

«За этим надо следить», – подчеркнул он.

По итогам осмотра офиса врача общей практики Дмитрий 

Медведев отметил, что все, для того чтобы врач работал, для 

того чтобы люди приходили, для того чтобы проводились ос-

новные медицинские манипуляции, здесь есть. По мнению 

первого вице-премьера, единственное, о чем еще можно было 

бы подумать, – это чтобы офис был совмещен с жилым домом. 

Георгий Боос сообщил, что такая программа есть, ее разработал 

и защищал глава района, она вошла в бюджет и со следующего 

года такие совмещенные офисы будут строиться.

«Самое правильное, чтобы офис был совмещен с жилым 

домом», – убежден первый вице-премьер. По его словам, такая 

модель предполагает, что «врач всегда на посту и что он спосо-

бен в кратчайшие сроки оказать помощь». Врач должен распо-

лагать и транспортом, чтобы при необходимости доставить 

больного в районную или другую больницу.

«Что касается самой идеи, то, мне кажется, она абсолютно 

адекватная именно для села. Это самый правильный подход, 

когда врач общей практики может осуществить первичную 

помощь практически по любому направлению, с тем чтобы 

впоследствии принять решение, допустим, о направлении па-

циента куда-то в больницу или на месте оказать весь спектр 

медицинских услуг. Именно это направление мы будем даль-

ше развивать. И другие тоже будем развивать», – заключил 

Дмитрий Медведев.

Далее Дмитрий Медведев направился в Добринскую сред-

нюю общеобразовательную школу, расположенную в поселке 

Тростники Гурьевского городского округа, где осмотрел каби-

нет химии, оснащенный новым лабораторным оборудованием 

в рамках реализации приоритетного национального проекта 

«Образование», кабинет информатики, спортзал и встретился с 

педагогическим коллективом школы.

В ходе разговора с учителями Дмитрий Медведев подробно 

рассказал о планах и преимуществах подключения школ к Ин-

тернету, мерах по привлечению молодых специалистов на рабо-

ту в школу, затронул вопросы института патронатных семей, 

возвращения на родину соотечественников и демографической 

проблеме в целом.

Вопрос о привлечении молодых преподавателей в 

школу стал ключевым в беседе Дмитрия Медведева с 

учителями – речь зашла о таких болевых точках рос-

сийского образования, как низкая заработная плата, обеспече-

ние молодых специалистов жильем, восстановление престижа 

профессии учителя. Говоря о кадровой проблеме в среднем об-

разовании, Дмитрий Медведев отметил, что «прежде всего это 

должны быть нормальные условия труда». «Потому что, чего 

скрывать, и в советские времена педагогам школьным жилось 

несладко, но в особенно трудную ситуацию педагоги попали в 

90-е годы, когда зарплата снизилась до критично низкого уров-

ня и действительно произошел довольно сильный переток кад-

ров, когда молодые учителя даже после окончания педагоги-

ческого института, университета просто не хотели идти в 

школу», – добавил первый вице-премьер.

Цели на перспективу Дмитрий Медведев сформулировал 

следующим образом: «Наша сегодняшняя задача эти тенден-

ции а) переломить и б) просто обеспечить нормальные по се-

годняшним стандартам условия для жизни». Для этого, по мне-

нию первого вице-премьера, несколько вопросов нужно решать 

в «безотлагательном ключе». Прежде всего – вводить новую 

систему финансирования бюджетной сферы и систему финан-

сирования образования в частности. «Это и тот самый переход 

на нормативно-подушевую систему финансирования, который 

у нас активно сейчас пошел и который мы дальше будем ис-

пользовать», – подчеркнул Дмитрий Медведев.

Первый вице-премьер рассказал о планах Правительства 

выделить определенное количество пилотных регионов, где эта 

система будет внедрена по всей территории во всех школах. 

Это, по мнению Дмитрия Медведева, даст возможность уже в 

ближайшей перспективе довольно серьезно увеличить заработ-

ную плату учителей. «В рамках эксперимента мы будем и даль-

ше продвигать вот этот подход», – подчеркнул Дмитрий Мед-

ведев.

Георгий Боос со своей стороны отметил, что с первого сен-

тября по инициативе руководства Калининградской области в 

трех районах такой эксперимент уже начнется. Он предполага-

ет полный переход на нормативно-подушевое финансирова-

ние. «Мы хотим поставить себе задачу до 2009 года все школы и 

все учебные заведения области перевести на нормативно-поду-

шевую оплату труда полностью. Мы повышаем и ответствен-

ность директора, и права директора, в том числе – в регулиро-

вании распределения зарплаты, в том, как они распоряжаются 

заработанными деньгами», – отметил губернатор.

Как подчеркнул Дмитрий Медведев, проблема оплаты тру-

да и ее решение – переход на нормативно-подушевое финанси-

рование – это первая составляющая новой образовательной 

политики в рамках нацпроекта. «Теперь вторая составляющая, 

– продолжил первый вице-премьер. – Для того чтобы люди 

жили, не только необходимо зарплату получать, но еще нужно 

иметь место, где жить. Здесь мы предполагаем и дальше дви-

гаться по той программе, которая есть. В частности, по нацпро-

екту мы предусматриваем финансирование создания новых 

домов. Уже в этом году 16 тыс. человек должны получить субси-

дии для приобретения жилья в сельской местности, прежде 

всего – учителя и врачи. Вот это – федеральная составляющая. 

Но сама по себе федеральная составляющая не закроет всех 

вопросов. Параллельно должна идти работа на региональном 

уровне».

Третья составляющая, отметил Дмитрий Медведев, «это 

когда люди приходят на работу и чувствуют: это храм знаний а 

не какой-то заброшенный объект, куда государство не хочет де-

ньги направлять». «А здесь все просто, – считает первый вице-

премьер. – Здесь просто должны быть нормальные условия 

труда, парты нормальные, лабораторное оборудование, чтобы 

компьютеры были, чтобы был Интернет».

Интернету Дмитрий Медведев уделил особое внима-

ние. «Моя персональная позиция, что без Интерне-

та современной школы быть не может», – подчерк-

нул он. Как отметил Дмитрий Медведев, Интернет – это и 

источник информации для учеников, и возможность доступа к 

методическим материалам для учителей, и возможность прово-

дить уроки с демонстрацией не только слайдов, но и фильмов. 

«Это в целом будущее, – заключил Дмитрий Медведев. – Поэ-

тому мы этой программой будем заниматься, надеюсь, что и в 

вашей школе в этом году – в начале следующего появится нор-

мальный Интернет». Для этого, заверил Дмитрий Медведев, 

«мы же эту программу внедряем, и если все будет развиваться 

по сценарию, то с сентября этого года и в следующем году мы 

будем подключать все школы к Интернету, причем это будет 

сделано бесплатно». «Более того, программой предусмотрено, 

что будет происходить оплата трафика, то есть доступа в Интер-

нет, на срок в два года, – добавил первый вице-премьер. – Это 

очень затратно, но мы считаем, что это нужно делать, имея в 

виду то, что доступ в Интернет – это окно в мир».

«Вот три составляющих успеха будущей российской школы 

и три неотъемлемых условия, при которых молодые учителя бу-

дут хотеть работать в школе, а не бросать школу и применять 

себя в других местах», – резюмировал Дмитрий Медведев.

Первый вице-премьер особо остановился и на системе пат-

ронатного воспитания, активно поддерживаемой в области в 

целом и в Добринской средней школой в частности: в школе 

учатся девять детей, участвующих в программе патронатного 

воспитания, в том числе двое детей воспитываются педагогами 

школы, и пять человек придут в этом году в первый класс.

Дмитрий Медведев отметил, что развитие института 

патронатной семьи является одной из важнейших 

составляющих демографической программы. В рам-

ках демографического проекта уже зафиксированы новые фор-

мы пособий для людей, берущих детей в патронатные семьи, 

сообщил первый вице-премьер. Однако здесь нужно решить 

ряд вопросов, потому что «этот вид социальной адаптации ре-

бенка – он для нас новый и законодательства у нас под него 

развитого нет». А возникает масса самых разных вопросов, от-

метил Дмитрий Медведев. «В целом и нормативную базу будем 

готовить, региональная будет готовиться в рамках субъектов 

федерации, мы федеральной базой сейчас начали заниматься, 

будем принимать изменения в законы и новые законы. Это 

очень чувствительная вещь, и мы понимаем, что здесь нужно 

семь раз отмерить и только потом принимать решения, потому 

что речь идет о человеческих судьбах», – рассказал Дмитрий 

Медведев. «Ваш опыт здесь был бы очень интересен», – заклю-

чил он.

И еще одну важную тему затронул Дмитрий Медведев в 

ходе беседы с учителями, многие из которых приехали жить и 

работать в Калининградскую область из других мест, – связь 

соотечественников с родиной. «Генетически связанный с Рос-

сией человек должен иметь возможность приехать в Российс-

кую Федерацию и найти работу», – убежден он. Первый вице-

премьер напомнил, что недавно Президентом РФ Владимиром 

Путиным был принят указ и подписана программа по возвра-

щению соотечественников. «Смысл этих документов в том, 

чтобы квалифицированные кадры не пропадали, чтобы чело-

век, генетически связанный с Россией, мог приехать сюда и 

найти работу», – сказал он. Дмитрий Медведев отметил, что в 

различных регионах страны, в том числе и в Калининграде, су-

ществует дефицит трудовых ресурсов, в том числе учителей. 

«Для нас, федерального Правительства, крайне важно этот де-

фицит восполнить», – заверил он. Георгий Боос напомнил, что 

Калининградская область заявила амбициозные планы по при-

ему соотечественников.

Касаясь демографической проблемы в целом, Дмитрий 

Медведев сообщил о том, что начата подготовка нормативной 

базы по демографии. «Это непростое дело, – отметил первый 

вице-премьер. – Для того чтобы сделать все это качественно, 

чтобы проект заработал, принес те результаты, на которые Пре-

зидент ориентировал всех и на которые мы все рассчитываем, 

чтобы улучшить демографическую ситуацию в стране, придет-

ся еще довольно серьезно потрудиться. И в этом смысле вот та-

кой пилотный регион, продвинутый регион, как Калининград-

ская область, для нас очень важен. И мы вам желаем успеха».

Борис Громов также рассказал Пре-

зиденту о строительстве спортивных объ-

ектов в Подмосковье, привел статистику 

жилищного строительства.

Сообщая об успехах Московской об-

ласти, Б.Громов, вместе с тем, обратил 

внимание Президента на проблемы в 

электроэнергетике региона, отметив, что 

они реально сдерживают возможности 

экономического развития Подмосковья.

Губернатор и Президент обсудили 

вопросы реализации проекта строитель-

ства Центральной кольцевой автодоро-

ги.

В начале рабочей встречи между Вла-
димиром Путиным и Борисом Громовым 
состоялся следующий диалог:

Б.ГРОМОВ: Хочу доложить, что 

Московская область продолжает тру-

диться, и трудиться напряженно. Счи-

таю, что социально-экономические воп-

росы решаются очень неплохо. Мы 

достигли по объему валового региональ-

ного продукта 700 миллиардов рублей, а 

было 200 миллиардов.

В.ПУТИН: За сколько лет?

Б.ГРОМОВ: Фактически мы два года 

выходили из технического дефолта, то 

есть за четыре года.

В.ПУТИН: И какой прирост?

Б.ГРОМОВ: На 13 процентов еже-

годно. И если все будет нормально, то к 

концу 2008 года решим вопрос удвоения 

валового регионального продукта в об-

ласти.

По объему промышленного произ-

водства у нас дела тоже идут неплохо. Во-

обще промышленность у нас в экономи-

ке занимает очень хорошее место. Она 

дает примерно 40 процентов поступле-

ний. Объем промышленного производс-

тва достиг 500 миллиардов, и каждый год 

рост – примерно 134 процента.

По строительству: мы больше всех 

строим по стране. Каждый год более пяти 

миллионов квадратных метров жилья 

сдаем, не считая индивидуального жи-

лья.

В.ПУТИН: И не считая спортивных 

объектов. Извините, что не смог быть на 

открытии очередного большого спортив-

ного сооружения. Как называется этот 

Дворец спорта?

Б.ГРОМОВ: Это в Коломне – Центр 

конькобежного спорта. А мы с Вами 

были там, когда его строили, помните?

В.ПУТИН: Конечно.

Б.ГРОМОВ: Мы его сдали. На семь 

тысяч зрителей. Очень хороший. Там по-

бывали представители всех международ-

ных организаций. Все сказали, что, по 

крайней мере, в Европе такого нет.

В.ПУТИН: У нас идет такая актив-

ная работа по строительству спортивных 

объектов. Не везде одинаково интенсив-

но и не с таким размахом, как у вас, но 

все-таки практически во всех субъектах 

страны строительство идет.

Б.ГРОМОВ: В этом году мы должны 

сдать круглогодичный горнолыжный 

центр в Павшинской пойме, это Красно-

горский район. Его длина – 400 метров, 

Как выяснилось в ходе визита Первого 
заместителя Председателя 
Правительства РФ Дмитрия Медведева в 
Калининградскую область, по нацпроек-
там «Образование» и «Здоровье» в об-
ласти в инициативном порядке уже осу-
ществляются программы, 
предусмотренные для пилотных регионов, 
– это, прежде всего, переход  на норма-
тивно-подушевое финансирование в 
образовании и одноканальную модель 
финансирования в здравоохранении. 

КАЛИНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ ПРЕТЕНДУЕТ НА РОЛЬ 
ПИЛОТНОГО РЕГИОНА ПО НАЦПРОЕКТАМ 

ПРЕЗИДЕНТ ВСТРЕТИЛСЯ 
Г У Б Е Р Н А Т О Р  Б О Р И С  Г Р О М О В  И Н Ф О Р М И -
Р О В А Л  В Л А Д И М И Р А  П У Т И Н А  О  С О Ц И А Л Ь -
Н О - Э К О Н О М И Ч Е С К О М  Р А З В И Т И И  Р Е Г И О -
Н А ,  В  Ч А С Т Н О С Т И  О  П Л А Н А Х  М О С К О В С К О Й 
О Б Л А С Т И  У Д В О И Т Ь  О Б Ъ Е М  В Н У Т Р Е Н Н Е Г О 
Р Е Г И О Н А Л Ь Н О Г О  П Р О Д У К Т А  К  2 0 0 8  Г О Д У . 

ширина – до 80 метров. В Дмитровском 

районе также заложили санно-бобслей-

ную трассу на два желоба. Тем более что 

там и школа очень хорошая.

В.ПУТИН: Детская школа?

Б.ГРОМОВ: И не только детская. У 

нас же там – к несчастью, он чемпионом 

не стал, но серебряную медаль получил 

– Демченко. Так что там у нас хорошие 

возможности.

Потом у нас по инвестициям очень 

неплохо дела обстоят. Основной капитал 

– 160 миллиардов [рублей] за прошлый 

год, а иностранных – чуть меньше трех 

миллиардов [долларов].

В.ПУТИН: А рост какой?

Б.ГРОМОВ: Примерно 20 процен-

тов ежегодно.

В.ПУТИН: Инвестиции в основном 

в какие сектора?

Б.ГРОМОВ: В основном в промыш-

ленность. Очень хорошие инвестиции в  

машиностроение, очень большие инвес-

тиции в торговлю и строительство. Вот 

три основных направления.

С ГУБЕРНАТОРОМ 
МОСКОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ
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Денис, 22 года, из Шатуры, 
интересуется повесткой дня сам-
мита: «Владимир Владимирович, - 
пишет он, - объясните, почему 
именно темы энергетики, образо-
вания и здравоохранения станут 
основными?» 

ПУТИН: - Ну что же, можно 

ответить. «Восьмерка» не стала 

дискуссионным клубом, она всег-

да была дискуссионным клубом, 

она никогда не была международ-

ной организацией и никогда не 

регистрировалась в таком качест-

ве. Но это все-таки полезный дис-

куссионный клуб, это клуб не 

просто экономически развитых 

стран и стран, которые несут осо-

бую ответственность за междуна-

родную безопасность, это такой 

международный форум, который 

позволяет анализировать реаль-

ное состояние мировой экономи-

ки и состояние безопасности в 

мире, вырабатывать общие реше-

ния и показывать всему остально-

му миру направление для решения 

той или другой проблемы. 

В чем я лично вижу ценность 

этого международного форума? 

После того, как страна-председа-

тель вырабатывает и предлагает 

темы для всеобщего обсуждения, 

и для России это (я уже сразу от-

вечу на второй вопрос) — энерге-

тика, безопасность энергетики, 

это борьба с инфекционными бо-

лезнями и проблемы образования, 

после этого на экспертном ми-

нистерском уровне начинаются в 

течение всего года постоянные 

дискуссии между всеми участни-

ками этого форума. 

К чему это приводит? Это 

приводит к выработке общих под-

ходов в решении тех или иных 

глобальных проблем, и если эти 

решения даже не найдены, то все 

равно вырабатывается какой-то 

общий подход и общие позиции 

для решения в том случае, если та 

или другая проблема на междуна-

родном уровне обостряется. И 

это, на мой взгляд, крайне важно 

и очень полезно. 

Другое дело, что решения 

«восьмерки» нужно бы доводить 

до конца. И все, что согласовыва-

ется, принимается как общее мне-

ние, нужно реализовывать. Об 

этом, кстати говоря, мне говорили 

и представители международных 

неправительственных организа-

ций, с которыми я встречался в 

Москве, и сегодня об этом же го-

ворили лидеры крупнейших про-

фсоюзных организаций мира. 

Именно об этом. Но мы и по свое-

му собственному опыту знаем, что 

не всегда исполняется то, о чем на 

«восьмерке» договариваются. Я 

своим коллегам говорил и могу 

без стеснения сказать на широкую 

аудиторию. 

В Кельне проходила «вось-

мерка» несколько лет назад, и 

было принято решение о реструк-

туризации советского долга, за 

который Россия должна была рас-

плачиваться и взяла на себя такие 

обязательства. Не самое было ум-

ное решение. Но оно состоялось, 

и мы, конечно, сейчас вынуждены 

это исполнять. Но в Кельне пред-

ставители «восьмерки», все лиде-

ры черным по белому записали, 

что надо бы России помочь. Ну и 

что? Ничего. В связи с растущими 

возможностями России якобы эта 

тема была просто фактически за-

быта. Нам сегодня этого и не нуж-

но, если честно сказать. Но если 

уж о чем-то договариваемся, нуж-

но доводить дело до конца. Это 

касается и развивающихся стран, 

стран с развивающейся экономи-

кой. 

Здесь могут возникнуть дру-

гие вопросы: а зачем нам вообще 

им помогать, у нас своих много 

проблем? Кстати говоря, проблем 

много не только в России. Еще раз 

вернусь к встрече с профсоюзны-

ми лидерами. Представитель про-

фсоюзных организаций Соеди-

ненных Штатов сказал: «У нас 

очень много бедных людей. У нас 

очень низкая заработная плата, и 

она стагнирует, не растет в нуж-

ном объеме». Это сказал предста-

витель одного из крупнейших 

американских профсоюзов, а 

Америка, как во всем мире счита-

ется, одна из самых богатых стран 

мира. Во всех странах есть такие 

проблемы. Зачем же нам помогать 

слаборазвитым экономикам? 

Мы все понимаем, что разрыв 

между бедными странами и стра-

нами с более или менее благопо-

лучной ситуацией увеличивается, 

и этот разрыв ведет к негативным 

последствиям: растет конфликт-

ный потенциал, растет угроза тер-

роризма, исходящая из тех слоев 

населения этих стран, которые 

чувствуют себя обделенными и 

находящимися в неравном поло-

жении; растет поток мигрантов. 

Это, в свою очередь, вызывает 

проблемы внутри наших стран, 

так как местное население подчас 

чувствует себя незащищенным от 

слишком большого наплыва миг-

рантов и обвиняет правительства 

своих стран в том, что они не за-

щищают их интересы и права, в 

том числе на рынке труда. Для 

того чтобы всего этого избежать, 

лучше заблаговременно проду-

мать систему мер поддержки раз-

вивающимся экономикам, в чем 

Россия принимала и будет дальше 

принимать участие.

Александр, 36 лет, Солнеч-
ногорск: - Здравствуйте, уважа-
емый Владимир Владимирович! В 
армии на питание караульной соба-
ке в сутки выделяется 63 рубля, а 
офицер в сутки на питание получа-
ет 20 рублей. Вы считаете эту си-

туацию нормальной? Заранее спа-
сибо. 

ПУТИН: - Эта проблема - 20 

рублей продпайка - касается, пре-

жде всего, военных пенсионеров 

и вот почему. Потому что продпа-

ек для действующих военнослу-

жащих исчисляется не из этих 20 

рублей, а из реальной стоимости 

продуктов, из норм положеннос-

ти: для рядовых солдат в действу-

ющей армии, российской армии, 

это где-то 60 рублей, чуть больше, 

чуть меньше, в зависимости от 

стоимости продуктов в данный 

момент времени на рынке. И если 

они стоят дороже, значит госу-

дарство выделяет больше денег.

Для Военно-Морского флота, 

для летчиков это уже 300—400 

рублей, для спецназа в условиях 

исполнения ими боевых задач, 

выполнения боевых задач, это еще 

больше.

Поэтому вот эти 20 рублей, 

это, по сути, добавка к денежному 

довольствию военных пенсионе-

ров. Справедлива эта добавка или 

нет? Думаю, что нет. И, конечно, 

мы должны исходить из того, что 

эту проблему нужно решить. Как? 

Вот Министерство обороны и 

Министерство финансов, напри-

мер, полагают, что можно было бы 

просто при очередном повыше-

нии денежного довольствия воен-

нослужащим эти деньги присово-

купить к денежному довольствию 

военнослужащих. Зачем? Потому 

что эти 20 рублей так и остаются 

из года в год неиндексированны-

ми, а денежное довольствие воен-

нослужащих индексируется. И в 

этом случае будут индексировать-

ся и доходы военных пенсионе-

ров.

Сергей Мазий, 30 лет, Юби-
лейный, Московская область: - 
Уважаемый Владимир Владимиро-
вич! Хотелось бы обратиться к 
Вам со следующим вопросом. Как 
вы считаете - какова роль прессы в 
общественном контроле над дейс-
твиями муниципальных властей? 
Я являюсь главным редактором га-
зеты “Болшевские вести” в г. Юби-
лейном Московской области. К со-
жалению, в нашем городе возникают 
серьезные препятствия к объек-
тивному освещению деятельности 
местной администрации. Причина 
- в полном нежелании местной 
власти терпеть критику в свой ад-
рес. Спасибо. 

ПУТИН: - Что касается де-

мократии и свободы средств мас-

совой информации. Думаю — уве-

рен — без развития демократии, 

без свободы прессы, без развития 

институтов гражданского обще-

ства у России не будет будущего. 

Она не сможет справиться с про-

блемами, о которых мы уже здесь 

упоминали, скажем, с коррупци-

ей. Она не сможет обеспечить вы-

сокие темпы своего экономичес-

кого роста потому, что не будет 

должного уровня экономической 

свободы. Мы выбрали это сами 

давно и не под каким-то принуж-

дением, а потому что полагали, 

что это оптимальный путь разви-

тия страны. Мы и дальше будем 

все это делать. Не считаю, что в 

предыдущие годы мы в полной 

мере обеспечивали свободу прес-

сы, потому что, по сути, общена-

циональные каналы находились 

под полным контролем со сторо-

ны отдельных олигархических 

групп, которые не только финан-

сировали вбелую и вчерную со-

трудников тех или иных телевизи-

онных компаний, но еще и 

держали там вооруженную охрану, 

которая могла и «пальчиком пог-

розить». Мы знаем, что у нас были 

и трагические случаи. 

Что касается печатных средств 

массовой информации, то их - де-

сятки тысяч. По-моему, 40 тысяч, 

что ли, затрудняюсь назвать их 

общее количество. Значительная 

часть из них принадлежит запад-

ным инвесторам. Рад, что есть та-

кие люди, которые тем не менее 

критически оценивают состояние 

дел в этой сфере. Это говорит о 

том, что у нас есть люди, которые 

думают иначе, чем представители 

власти.

Конечно, политическая оп-

позиция очень нужна для любой 

страны, всегда очень востребова-

на. И мы всегда будем поддержи-

вать эту политическую оппози-

цию. И я говорил уже об этом 

несколько раз, в том числе и на 

встрече с ведущей партией в се-

годняшнем парламенте, с «Еди-

ной Россией». Но успех оппози-

ции зависит не только от того, что 

она оппозиционна. Успех оппози-

ции зависит от того, насколько ее 

политические установки отвечают 

интересам подавляющего боль-

шинства населения страны. 

Ольга, 22 года, Дмитров: - 

Здравствуйте! Меня очень инте-
ресует, когда же в России начнут 
заботиться о пенсионерах! Обидно! 
Что же им можно купить на 2000 
рублей! Они всю жизнь проработа-
ли и теперь, получается, остались 
ни с чем! Спасибо! 

Такой же вопрос задала Ирина 
Анатольевна.

ПУТИН: - Вопрос, конечно, 

острый и злободневный. Конеч-

но, всех интересуют просто про-

блемы пенсионного обеспечения 

в стране. Я бы на этот счет хотел 

сказать несколько слов.

Мы очень ответственно отно-

симся к решению пенсионных 

проблем в Российской Федера-

ции, в нашей стране. Напомню, 

что еще несколько лет назад меся-

цами задерживалась выплата аб-

солютно очень низкой пенсии. За 

последние годы, это с 2002 по 2006 

включительно, у нас в номиналь-

ном выражении пенсии выросли в 

2,4 раза, а в реальном выражении 

— в 1,4 раза. Предусмотрено и 

дальнейшее повышение пенсий.

Не знаю, интересно ли непос-

редственно Ирине Анатольевне, 

но многим другим это точно будет 

интересно. Мы специально неко-

торое время назад пошли на по-

нижение единого социального 

налога. Это привело к тому, что 

возник некоторый дефицит в 

Пенсионном фонде. Но пенсион-

ная система страны абсолютно 

сбалансирована. Это единствен-

ный фонд, куда мы будем готовы 

и в соответствии с действующим 

законодательством обязаны на-

правлять деньги, получаемые за 

счет высоких цен на нефть, из 

Стабилизационного фонда Пра-

вительства. Весь этот дефицит бу-

дет полностью покрываться.

Пенсии и дальше будут расти. 

Но они будут расти в соответствии 

с экономическими возможностя-

ми государства. У нас впереди вы-

боры в Государственную Думу, а 

дальше и выборы Президента. Я 

прошу всех людей, которые здра-

во мыслят, обратить на это внима-

ние и не верить никаким обеща-

ниям, которым не суждено быть 

исполненными. Или это будут за-

вышенные ожидания и ничего не 

будет сделано, либо если будет 

что-то сделано в разрез с принци-

пами и возможностями экономи-

ки и темпами ее роста, то в конеч-

ном итоге это нанесет ущерб и 

экономике в целом, и пенсионе-

рам в том числе.

У нас пенсионная система из-

бирательная. Есть категории 

граждан, которые получают, по 

нашим масштабам, неплохие де-

нежные средства. Я имею в виду 

прежде всего, конечно, ветеранов 

и инвалидов Великой Отечествен-

ной войны. Там в среднем пенсия 

— 9500 рублей. Если взять все ка-

тегории льготников, то примерно 

средняя — около 4000. Этого, ко-

нечно, мало и недостаточно.

Повторяю, мы специально 

понизили единый социальный 

налог (ЕСН), для того чтобы лега-

лизовать часть заработной платы, 

заставить предпринимателей, 

бизнес и всех участников эконо-

мической деятельности легализо-

вать заработную плату, с тем что-

бы исчисление пенсии шло в 

больших суммах. Поэтому когда 

Ирина Анатольевна говорит, что у 

нее пенсия будет 2500 рублей, это 

говорит о том, что заработная пла-

та была невысокая. Мы хотим за-

ставить участников экономичес-

кой деятельности платить 

вчистую, легализовать эти деньги, 

и тогда и начисления пенсионные 

будут выше.

Кроме того, с 2012 года исхо-

дим из того, что заработает и на-

копительная часть пенсии, кото-

рая тоже будет существенной 

добавкой. В общем, хочу сказать, 

что этому направлению своей де-

ятельности государство уделяло и 

будет уделять необходимое вни-

мание, будем наращивать наши 

обязательства перед пенсионера-

ми, добиваясь как можно быстрее 

того, чтобы доходы пенсионеров 

достигли и превысили прожиточ-

ный минимум пенсионера.

Александр Григорьевич, 52 
года, Королёв: - Уважаемый Вла-
димир Владимирович! Правильно ли 
я Вас понял, что переход к продаже 
российских ресурсов: нефти, газа, 
леса, химической продукции за руб-
ли - означает отказ России от вы-
нужденного выбора приоритета: 
либо США(доллар) в ущерб евро, 
либо ЕС(евро) в ущерб доллару? 

ПУТИН: - Думаю, что ничем 

свободная конвертация рубля, 

свободная конвертируемость руб-

ля россиянам не угрожает. Наобо-

рот, это создает больше удобств 

для использования национальной 

валюты, делает ее более привлека-

тельной для наших торгово-эко-

номических партнеров, может 

сделать ее универсальной валю-

той, во всяком случае, в расчетах с 

нашими традиционными партне-

рами на пространствах бывшего 

СССР. Это вполне реально, это по 

факту уже происходит. 

А что же касается укрепления 

реального и эффективного курса 

рубля, то мы, разумеется, знаем 

все проблемы, с которыми стал-

кивались страны в других частях 

мира, в Европе в том числе. Есть 

такое понятие «голландская бо-

лезнь». Несколько лет назад, ког-

да Голландия открыла газовые 

месторождения, стала в больших 

количествах поставлять газ за ру-

беж, она стала получать эти газо-

вые и нефтяные деньги в большом 

объеме.

Но доллары, за которые тор-

гуются эти товары, не использо-

вались в Голландии, так же как у 

нас доллары не используются 

внутри российской экономики. 

Что происходит? Центральный 

банк печатает национальную ва-

люту, изымает доллары из оборо-

та. Чем больше долларов, тем 

больше внутренней националь-

ной валюты, в данном случае это 

гульдены. Растет объем нацио-

нальной валюты в экономике — 

растет инфляция. Потому что за 

тот объем денег, которые у вас 

были, вчера можно было купить 

пять компьютеров, а если коли-

чество, производство компьюте-

ров не увеличилось, а денег у вас 

стало больше, значит, цены вы-

росли, растет инфляция. Что про-

исходит дальше?

Центральный банк принима-

ет административное решение и 

меняет курс национальной валю-

ты, укрепляет реальный эффек-

тивный курс национальной валю-

ты…

Конечно, интернет – это, в ос-
новном, территория молодых и сов-
ременных людей, но вопросы, как 
вы могли убедиться, относятся не 
только к молодежи. В частности, 
современную молодежь интересуют 
такие глобальные, общероссийские 
проблемы, как пенсии. Так же по 
статистике, преобладающее боль-
шинство вопросов относились к 
внутренней политике и экономике. 

Однако не обошлось без лич-
ных вопросов. Естественно, жители 
такой душевной страны, как Рос-
сия, не могли не использовать воз-
можность получше узнать личные 
качества нашего президента. Вот 
самый популярный вопрос про лич-
ные качества президента.

Роман Иванов, 28 лет: - 

Скажите, чем был продиктован 
Ваш поступок - поцелуй мальчика 
Никиты в живот? 

 ПУТИН: - Вы знаете, это, ко-

нечно, была незапланированная 

встреча, просто в Кремле, на пло-

щади люди подошли, я начал с 

ними разговаривать, и среди них 

был этот мальчик, которого Вы 

упомянули, я уже не помню, как 

его зовут… 

РОМАН: - Никита. 

ПУТИН: - …Отлично. Он мне 

показался очень самостоятель-

ным, знаете, очень серьезным. И в 

то же время ребенок всегда неза-

щищенный, и очень милый был 

мальчишка. Скажу Вам по-чест-

ному, просто захотелось его так 

потискать, как котенка, но вот это 

желание вылилось в тот жест, о 

котором Вы упомянули. 

РОМАН: - То есть чистая 
эмоция? 

ПУТИН: - Да. Ничего за этим 

просто нет. 

Остается только добавить, что 
на все вопросы жителей огромной 
России, просто физически ответить 
невозможно, поэтому хочется поб-
лагодарить Владимира Владимиро-
вича за его ответы и пожелать ему и 
всем нам дальнейшего процвета-
ния.

Подготовила 
Екатерина ЗАХАРОВА

ВЛАДИМИР ПУТИН: 

«БЕЗ РАЗВИТИЯ ДЕМОКРАТИИ 
НЕТ СВОБОДЫ ПРЕССЫ»

6 
И Ю Л Я  2 0 0 6  Г О Д А  С О С Т О Я -
Л А С Ь  И Н Т Е Р Н Е Т - К О Н Ф Е Р Е Н -
Ц И Я  П Р Е З И Д Е Н Т А  Р О С С И И 

В Л А Д И М И Р А  В Л А Д И М И Р О В И Ч А  П У -
Т И Н А .  Д О  Н А Ч А Л А  И Н Т Е Р Н Е Т - К О Н -
Ф Е Р Е Н Ц И И  С А Й Т  П О С Е Т И Л И  9 3 3 
9 7 2  Ч Е Л О В Е К А ,  В С Е Г О  Б Ы Л О  О П У Б -
Л И К О В А Н О  1 7 5  8 9 5  В О П Р О С О В .

П О  Д А Н Н Ы М  С А Й Т А  P R E S I D E N T . 
Y A N D E X . ,  П О Л О В И Н А  З А Д А В А В Ш И Х 
В О П Р О С Ы  О Т Н О С И Т С Я  К  С А М О М У 
А К Т И В Н О М У  В О З Р А С Т У  -  2 1 - 3 5  Л Е Т . 
П Р И  Э Т О М  В Е Л И К А  Д О Л Я  ( С В Ы Ш Е 
2 0 % )  Л Ю Д Е Й  С Т А Р Ш Е  4 0  Л Е Т .  К А К И Е 
Ж Е  В О П Р О С Ы  С А М Ы Е  А К Т У А Л Ь Н Ы Е 
Д Л Я  Ж И Т Е Л Е Й  М О С К О В С К О Й  О Б -
Л А С Т И ? 

Наш анонс

«Я ЗА СИЛЬНУЮ, 

АКТИВНУЮ ЖЕНЩИНУ!»
«Никакая миграция не решит наших демографических про-

блем, если мы не создадим надлежащие условия и стимулы для 
роста рождаемости здесь, у нас, в нашей собственной стране. 
Не примем эффективных программ поддержки материнства, де-
тства, поддержки семьи», - сказал Владимир Путин в Послании 
Федеральному Собранию. 

О том, как, «отодвинув в сторону политические амбиции и не 
распыляя ресурсы», в Подмосковье «сосредоточились на решении 
важнейших для страны проблем», расскажет в следующем номере 
«ПРЕЗИДЕНТ-газеты» наш собеседник – человек в Подмоско-
вье известный, авторитетный, весьма информированный. 
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П Р И В Е Т С Т В И Е  Г У Б Е Р Н А Т О Р А  М О С К О В С К О Й  О Б Л А С Т И 
Б . В .  Г Р О М О В А  У Ч А С Т Н И К А М  I V  С Л Е Т А  Р А Б О Т Н И К О В 
К У Л Ь Т У Р Ы  М О С К О В С К О Й  О Б Л А С Т И  « Ж У Р А В Л И Н Ы Е 
П О С И Д Е Л К И »

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Сердечно приветствую вас, участников и гостей «Журавлиных посиделок»!

Уже четвертый год в это время министерство культуры Московской области подает клич, и вы, единомыш-
ленники, собираетесь на своей журавлиной поляне. Прекрасная традиция. Замечательная форма общения 
между творческими людьми. Она как никакое другое мероприятие способствует   неформальному подходу к 
оценке сделанного вами за прошедший период, позволяет просто по-человечески обсудить проблемы и найти 
пути их решения.

Берегите эту традицию и дорожите ею! Пусть эти «Журавлиные посиделки», как и прежде, станут для вас и 
праздником, и встречей, и игрой. Подарят вам радость обретения новых друзей, возможность получить яркие 
впечатления и обогатиться новыми идеями!

Губернатор Московской области
Герой Советского Союза

Борис ГРОМОВ

«Журавлиные посиделки» - это 

встреча коллег и друзей, «Жу-

равлиные посиделки» - это 

праздник средь будничных дней», - взявшись за 

руки, дружно пели  работники культуры Подмос-

ковья, собравшиеся на свой 4-й региональный 

слет, местом которого вот уже второй год подряд 

была выбрана живописная поляна на территории 

музея-заповедника «Горки Ленинские»…

И все-таки вождь мирового пролетариата в 

бытность своего пребывания в Горках вряд ли по-

мышлял, что спустя 80 с лишним лет культура, 

которую он призывал активно «идти в массы», 

станет столь  мощной, народной и объединяю-

щей, как в Подмосковье образца 2006 года. На 

поляне, где расставила многочисленные палатки, 

мангалы, торгово-выставочные ряды культурная 

братия из всех городов и районов необъятной 

Московии, в буквальном смысле слова яблоку 

негде было упасть. А символы  слета – белые жу-

равли – в каком только виде не «парили» над по-

ляной: и бумажные, и глиняные, и резиновые, 

и вылепленные руками кулинаров. 

Если первый день слета был ознаменован 

лишь легкой разминкой типа программ  «Будем 

дружить, петь и кружить…», «Наш адрес – не дом 

и не улица…», «Развлекалочки-завлекалочки», то 

в субботу все было гораздо серьезнее, ведь участ-

ники слета готовились к встрече высоких гостей 

– губернатора Московской области Бориса Гро-

мова, вице-губернатора Алексея Пантелеева, 

председателя Мособлдумы Валерия Аксакова и 

практически всего областного кабинета минист-

ров и депутатского корпуса. 

«Заправляла» «чисткой перышек» перед при-

ездом гостей главный вдохновитель и организа-

тор слета, министр культуры правительства реги-

она Галина Ратникова. 

И вот, наконец, «кто-то с «Горочек» спустил-

ся…»: губернатор Борис Громов вместе с осталь-

ными гостями прошествовали через стройный 

БЕРЕГИТЕ 
ЭТУ ТРАДИЦИЮ 

И ДОРОЖИТЕ ЕЮ!

КАК УПОИТЕЛЬНЫ 
Вождь мирового пролетариата в бытность своего пре-

бывания в Горках вряд ли помышлял, что спустя 80 с лишним 
лет культура, которую он призывал активно «идти в массы», 
станет столь  мощной, народной и объединяющей, 
как в Подмосковье образца 2006 года.

На фото слева направо:  С.Н. Кошман, заместитель председателя Правительства Московской области; Б.В. Громов, губернатор Московской 

области; В.Н. Голубев,  глава Ленинского муниципального района.
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ПОД ВИДНЫМ ВЕЧЕРА…
«торговый ряд», представленный муниципальными образовани-

ями, где гостям предлагалось отведать и хлеб-соль, и плов, и со-

леные огурчики и помидорчики, а также вместе со всеми весело 

спеть под звуки баяна и станцевать.  А потом «культработников 

отряд» дружно прошагал парадом по центральной тропе – райо-

ны и города, как и полагается,  представляли  кто  чем богат, и 

выглядело представление столь зажигательно, что настроение у 

всех было на пять с плюсом – даже вопреки надвинувшимся 

вдруг над поляной тучам и сильным порывам ветра. 

Впрочем, на испортившуюся погоду в этот день внимание 

мало кто обращал, ведь атмосфера была согрета горячими серд-

цами и веселыми шутками культработников Московской облас-

ти, самые молодые из которых прямо на поляне прошли специ-

альный обряд посвящения, по сценарию удивительно близкий и 

родной всем бывшим пионерам и комсомольцам Советского Со-

юза.  

Работников культуры сердечно приветствовали с небольшой 

импровизированной сцены губернатор Борис Громов, спикер об-

ластной думы Валерий Аксаков и гостеприимный глава Ленинс-

кого района Василий Голубев. Все сошлись в едином мнении, что 

раз уж работники культуры Подмосковья второй год подряд мес-

том проведения слета облюбовали Горки Ленинские, неплохо 

было бы сделать это доброй традицией. Что и подтвердил при 

всеобщем ликовании губернатор Борис Громов: «Наша культура 

многогранна и богата, - сказал глава региона, обращаясь к участ-

никам слета, - не будь культуры, никакие успехи в экономике и 

социальной сфере были бы просто невозможны». 

Понимая это, правительство области каждый год уве-

личивает ассигнования на строительство новых до-

мов и дворцов культуры, музыкальных школ и школ 

искусств, на ремонт и реконструкцию музеев и усадеб и, конечно 

же, на повышение зарплаты культработникам – они же в свою 

очередь в долгу не остаются, поднимая подмосковную культуру 

на качественно новый уровень.  В подтверждение этому на «Жу-

равлиных посиделках» свои таланты демонстрировали новые 

«звезды» Подмосковья, исполнявшие песни эстрадного и клас-

сического репертуара, номера разговорного жанра, танцы всех 

времен и народов. А безусловным «хитом» посиделок на поляне 

стало творческое приветствие Ленинского района с символичес-

ким названием «Любовь и Голубев». 

Татьяна ПОРЕТ
фото Николая ЧАЛОВА
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Начавшуюся реформу местного са-

моуправления вполне уместно 

сравнить с этим cамым пассажир-

ским поездом хотя бы потому, что «реформы 

местного самоуправления в России никогда 

не доводились до конца», - так оценивает ис-

торический опыт нашей страны в этой облас-

ти директор Департамента федеративных от-

ношений, государственного управления и 

местного самоуправления Министерства ре-

гионального развития Российской Федера-

ции, один из разработчиков  закона «Об об-

щих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации» 

(больше известного как 131-й закон) Сергей 

Николаевич МИРОШНИКОВ.

 

Что же собой представляет реформа мест-

ного самоуправления. Стратегическая цель 

реформы – максимально приблизить власть к 

населению, сделать его причастным к реше-

нию тех или иных проблем на своей террито-

рии проживания. С этой целью закон предус-

матривает создание двухуровневой системы 

муниципальных образований, при которой в 

состав  муниципальных районов должны вхо-

дить городские и сельские поселения. Кроме 

того, вне муниципальных районов создаются 

городские округа (Химки, Железнодорож-

ный), а также внутригородские муниципаль-

ные образования городов федерального зна-

чения Москва и Санкт-Петербург.

После прошлогодних муниципальных 

выборов ряд вновь (впервые) избранных глав 

поселений радовались, что по новому закону 

их полномочия расширяются и появляется  

возможность реального влияния на жизнь 

своих поселений. Во-первых, в каждом посе-

лении избирается Совет депутатов,  во-вто-

рых, и это самое главное, у поселений появ-

ляется свой бюджет, который формируется из 

сбора налогов и иных доходов, предусмотрен-

ных законодательством. Если Советы поселе-

ния избрали, то бюджет не получили, так как 

была внесена поправка в закон, устанавлива-

ющая переходный период до 1 января 2009 

года. В переходный период закон работает не 

в полном объеме и, прежде всего, в части 

формирования местного бюджета. Поэтому 

те же главы поселений, узнав о поправке к за-

кону, испытали уже разочарование, так как 

свои планы связывали в первую очередь с на-

личием собственного бюджета.

Но по прошествии полугодичного дейс-

твия закона следует признать, что переход-

ный период – мера хоть и вынужденная, но 

необходимая. Здесь я позволю себе сослаться 

на мнение председателя комитета Государс-

твенной Думы РФ Владимира Мокрого: «В 

России реальность всегда заставляет полити-

ческих реформаторов оглядываться и соизме-

рять возможное с желаемым. Переходный пе-

риод – осознанная необходимость». Советник 

Президента Российской Федерации Сергей 

Самойлов о переходном периоде высказался 

образно, но, по сути, точно. Этот период он 

назвал временем «ручной настройки» закона 

в регионах. Возможность адаптировать его к 

особенностям  той или иной территории. Так, 

например, в 46 регионах закон уже действует 

практически в полном объеме.

Главная сложность в реализации закона 

– его масштабность: огромная территория, 

многонациональный состав населения. До 

вступления в действие 131-го закона в Рос-

сийской Федерации существовало около 12 

тысяч муниципальных образований, сегодня 

- уже свыше 24 тысяч, причем почти 20 ты-

сяч - сельские поселения, которые в отличие 

от городов утратили исторические традиции 

самоуправления, следовательно, работа в 

них должна начинаться с «нуля».

Полгода действия закона уже выявили 

массу проблем, нестыковок и прорех в зако-

нодательстве, которые вполне реально  уст-

ранить за годы переходного периода.

Наиболее злободневную и актуаль-

ную проблему я бы обозначил как 

территориально-финансовую. 

Особенность Московской области – очень 

высокая плотность населения. И, если исхо-

дить из нормативов, в области вполне могли 

возникнуть полторы тысячи (!) муниципаль-

ных образований, но благодаря грамотной 

политике губернатора их всего 378. Но даже 

378 – увеличение муниципальных образова-

ний почти в пять раз. Территориальное разме-

жевание в московском регионе не всегда про-

ходило гладко. Как сказал один из 

специалистов в области муниципальной ре-

формы, «резали по-живому». Так, достаточно 

болезненным оказался  процесс создания го-

родских поселений. Изменение статуса часто 

оборачивалось только сменой вывесок – 

вместо села город. Но выгод новоявленным 

горожанам такая смена вывесок не сулила. 

Более того, утрата сельского статуса вела к ут-

рате различного рода льгот. Еще более курьез-

ная, но от того не менее печальная ситуация с 

теми сельскими населенными пунктами, ко-

торые частично остались в сельском поселе-

нии, а частично перешли в городское поселе-

ние. Жили две бабушки соседки в деревне, 

дома через дорогу. Одна осталась сельской 

жительницей, другая превратилась в горо-

жанку и жить стала хуже. И не поймет она, за 

что ее так наградили.

Не до конца остается решенным вопрос о 

разграничении прав собственности и, прежде 

всего, на землю. Решить его можно только 

проведением новой кадастровой оценки зем-

ли. Все стоит денег, а денег у поселений нет, а 

есть только сметное финансирование. Финан-

совое обеспечение реформы -  одно из самых 

узких мест. Разработчики закона говорят о том, 

что федеральные власти будут направлять 

средства только на решение стратегических за-

дач. Решение локальных задач – прерогатива  

местных властей. На местах деньги нужны 

буквально на все, в том числе и на переподго-

товку кадров. По словам директора Московс-

кого областного учебного центра дополни-

тельного образования «Нахабино» Анатолия 

Михайловича Конькова, расчетная цифра ко-

личества муниципальных служащих составля-

ет порядка 14 тысяч. Но, учитывая, что штаты 

местных администраций до конца не сформи-

рованы, плюс все увеличивающиеся штаты 

чиновников, то резонно предположить, что 

эта цифра может существенно вырасти. Боль-

шинство из муниципальных служащих нужда-

ется в обучении, но возникает вопрос: «За чей 

счет учить»? Дело в том, что по закону о муни-

ципальных служащих, который не стыкуется с 

131-м законом, обучение ведется за счет 

средств муниципального бюджета. У новых 

муниципальных образований своего бюджета 

нет. Это - проблема. Правда, пока ее успешно 

решает Правительство Московской области, 

изыскивая деньги на обучение. Возможно, в 

дальнейшем финансирование переподготовки 

кадров возьмет на себя Совет муниципальных 

образований области. На сегодня же вопрос 

остается пока открытым.

Одного дополнительного профессиональ-

ного образования, курсов переподготовки и 

повышения квалификации кадров сегодня 

явно недостаточно. Готовить муниципальных 

служащих необходимо и из числа студентов. 

Одним из таких центров подготовки кадров 

может стать Одинцовский  университет, кото-

рый имеет все условия для того, чтобы стать 

областным центром по подготовке муници-

пальных служащих.

Есть ряд положений закона, которые вы-

зывают  очень неоднозначное отношение. Речь 

идет о тех пунктах закона, которые предусмат-

ривают выход поселения из муниципального 

района и о неподчиненности одного органа са-

моуправления другому (район-поселение). 

Очевиден и тот факт, что проведение ре-

формы местного самоуправления - одно из ус-

ловий членства России в Совете Европы. Я не 

берусь утверждать, что закон написан не без 

участия Совета Европы, но то, что представи-

тели Совета Европы внимательно следят за хо-

дом реформы местного самоуправления, - это 

факт.

 

Право выхода поселения из состава 

муниципального района в наших 

условиях не только вредно, но и 

бессмысленно. Нам до сих пор аукается ель-

цинский призыв «берите суверенитета столь-

ко, сколько можете». Переход сельского посе-

ления  из одного муниципального района в 

другой - только возможность главе потешить 

свои местечковые амбиции, все остальное – 

«поменять шило на мыло». А выход городского 

поселения из муниципального района и пре-

образование в городской округ попросту вред-

но. Например, город Одинцово теоретически 

имеет все предпосылки для того, чтобы стать 

городским округом, но изменение статуса 

ущемляет интересы других жителей района. 

Нарушается баланс этих интересов. В перс-

пективе - территориальные и имущественные 

споры, выяснение вопроса, кто «круче». Вновь 

на потеху местечковых амбиций. Надо отдать 

должное нашим законодателям: они обстави-

ли выход  поселения из муниципального райо-

на такими условиями, что делают его (выход) 

практически невозможным.

Положение закона о неподчинен-

ности одного муниципального об-

разования другому, очевидно, сде-

лано по западным стандартам. Но, 

перефразируя известную пословицу, можно 

сказать «что немцу хорошо, то русскому - 

смерть». С одной стороны, хотим мы этого или 

не хотим, у нас иной исторический опыт и тра-

диции («доброго царя» у нас еще никто не от-

менял). С другой стороны, это положение за-

кона входит в противоречие с президентской 

вертикалью власти. Главы поселений и райо-

нов выбираются, а губернатор назначается.

Примерно десятку человек, имеющих не-

посредственное отношение к муниципальной 

реформе, был задан один и тот же вопрос: «А 

есть ли управа на главу поселения»? Суммируя 

все сказанное, делаем вывод, что такой управы 

де-факто нет. 

Де-юре  могут быть правовые и экономи-

ческие рычаги влияния. Во-первых, перевы-

боры, но с учетом того, что политическая ак-

тивность населения близка к нулю, это почти 

нереально. Судебное преследование возможно 

только в том случае, если глава нарушил закон.  

А если он закон не нарушает, а просто ничего 

не делает, только «отсиживает» рабочие часы. 

Председатель комитета Государственной Думы 

Владимир Мокрый по этому поводу заметил: 

«В условиях демократии люди могут выбрать 

плохого мэра. Плохо, конечно, но система на-

значений не оправдывает себя». Тем не менее, 

все чаще раздаются голоса, что президентскую 

вертикаль необходимо довести до логического 

конца – назначать глав районов и поселений. 

Этой идее активно противится Совет Европы. 

Экономические рычаги – лишение поселения 

дотаций и субвенций. При таком раскладе на-

казывается не глава, а население.

Один влиятельный в области человек так 

образно определил  задачи реформы местного 

самоуправления. По его мнению, Запад с по-

мощью этой реформы хочет окончательно ос-

лабить нашу страну. Это, так сказать, внешняя 

задача, но есть еще и внутренняя – дать воз-

можность главам поселений «нарастить жи-

рок». Хочется верить, что это не так, в про-

тивном случае нам остается уповать только на 

то, что в России реформы не доводятся до 

конца.

 Георгий ЯНС

В 
данном случае вряд ли кто отважится посетовать на 
отсутствие внимания к вопросу со стороны государс-
тва, поскольку одним из приоритетных националь-

ных проектов в нашей стране объявлено «Образование».
Интерес к проблеме настолько велик, что даже в Обще-

ственной палате был проведен «круглый стол» по теме «Взаи-
модействие общества и государства по реализации приоритет-
ного национального проекта «Образование»». В ходе заседания 
обсуждался вопрос о поддержке молодых людей, желающих по-
лучить высшие образование, а также рассмотрен проект мето-
дики оценки эффективности и качества профессионального 
образования в России.

В текущем году в России был впервые сформирован рей-
тинг субъектов Российской Федерации по 10 основным показа-
телям развития образования. При формировании рейтинга ис-
пользовались данные Росстата, Минфина России, Федеральной 
службы по надзору в сфере образования и науки, материалы 
территориальных органов управления образованием и резуль-
таты репрезентативных специальных обследований.

Итоги оценки субъектов Российской Федерации ока-
зались следующими:

Г. Санкт-Петербург – лидер по уровню образования и по 
состоянию общего образования;

Г. Москва – первое место по качеству образования;

Краснодарский край – первое место по показателю здо-
ровья школьников;

Республика Мордовия – лидер по показателю доступно-
го образования в России;

Мурманская область – лучшая инфраструктура сферы 
образования;

Новгородская область – лучшее дошкольное образова-
ние;

Чукотский автономный округ – лучшие условия соци-
ально-экономического развития образования;

Республика Башкортостан – образцовая региональная 
общеобразовательная политика.

Как видно из приведенных данных, к нашему глубокому со-
жалению, ни по одному из показателей не отмечена Московская 
область. Поскольку существующая ситуация в образовательной 
сфере Подмосковья сложилась не вдруг, а существо проблем об-
щеизвестно, местное отделение МООД «Президент» Серпуховс-
кого района сочло необходимым активно включиться в работу по 
анализу и участию в решении проблем, тормозящих реализацию 
национального проекта «Образование».

По мнению участников общественного движения, в райо-
не, где они проживают, да и стране в целом высших учебных 
заведений достаточно, а специалистов для нужд экономики не 
хватает.

Что же предпринимают руководители вузов, чтобы при-
влечь школьников обучаться в высших учебных заведениях? 
Прежде всего, оснащают учебные заведения современным обу-
чающим оборудованием, комплектуют высококвалифициро-
ванным преподавательским составом, внедряют Интернет, 
снабжают специальной литературой. Вузы проводят дни «от-
крытых дверей», пытаясь привлечь школьников вступить в 
ряды студенчества, но при этом искусно нивелируются и за-
малчиваются вопросы стоимости обучения.

Участники МООД «Президент» в Серпуховском районе 
включились в агитационную кампанию с целью проинформи-
ровать и заинтересовать выпускников средних школ продол-
жить образование в высших и среднеспециальных учебных за-
ведениях. Одна из таких агитационных акций была проведена в 
г. Пущино, где её организаторы рассказывали будущим выпуск-
никам школ, какие институты и филиалы расположены в г. 
Серпухове и районе, какие специалисты наиболее популярны 
и востребованы на рынке труда. Участникам встречи раздали 
буклеты и брошюры и попытались ещё раз убедить тех, кто 
ещё сомневался в необходимости продолжения своего образо-
вания. Однако, как выяснилось в процессе дискуссии, далеко 
не многие имеют возможность реализовать свое призвание, 
поскольку не могут себе позволить обучение в высших и дру-
гих учебных заведениях из-за высокой платы за обучение. 
Полностью бесплатных учебных заведений давно не сущест-
вует, а количество бесплатных учебных мест совершенно не-
достаточно. Большинство будущих выпускников с горечью 
заявили, что высшее образование становится доступным толь-
ко богатеям, а по имеющейся у них информации, при наличии 
денег, можно, не обучаясь, получить, т.е. купить себе любой 
диплом.

Чтобы проверить достоверность прозвучавших утвержде-
ний, мы поручили одному их участников движения МООД 
«Президент», обучающемуся в платном институте города, про-
вести соответствующее исследование. В результате выяснилось, 
что при сопоставлении числа посещающих занятия в течение 
всего семестра, которых оказалось около 50%, экзамены с пер-
вого захода сдали более 90% общего числа студентов. При этом 
только 10% студентов сдавали зачеты и экзамены без «специ-
альной оплаты». Практика показывает, что ежегодно в этом ин-
ституте дипломы получают около 100% выпускников. Выводы о 
качестве специалистов этого вуза очевидны.

Проблемы организации учебного процесса и связанные с 
ним многочисленные нарушения, включая и криминальные 
проявления, ни для кого сейчас не являются сенсацией.

Об этом говорится со всех уровней и трибун. Пока, как 
правило, только говорится.

Серьёзный разговор на тему образования состоялся и на 
заседании «круглого стола», организованного администраци-
ей Московской области с руководителями отделений полити-
ческих партий и общественных организаций Московской об-
ласти в июне 2006 года в г. Лосино-Петровском.

Пожелания участникам «круглого стола», высказанные 
первым заместителем министра по делам территориальных 
образований Московской области Правительства Московс-
кой области В.О. Лисовским, прозвучали как призыв к спло-
ченной совместной работе представителей различных партий 
и общественных организаций по воплощению в реальность 
национального проекта «Образование», который был воспри-
нят всеми участниками совещания с готовностью. 

В докладе первого заместителя министра образования Пра-
вительства Московской области Е.С. Смирновой на тему «Реа-
лизация на территории Московской области национального 
проекта в сфере образования»,  много внимания было уделено 
перспективе, хотя присутствующие очень надеялись пополнить 
свою информацию о том, что удалось реализовать, а главное, 
что не удалось и почему? Несмотря на наличие различных мне-
ний и выводов по отдельным аспектам темы «круглого стола», 
его участники были единодушны в главном: наконец-то феде-
ральное правительство повернулось лицом к такой важной 
сфере, как «Образование» в России.

С.Г.ШВЕДОВ, 
Председатель 

Исполнительного комитета 
Московской области  

общественного движения  
«Общественный совет поддержки  

Президента  Российской Федерации».

КАК СОИЗМЕРИТЬ ЖЕЛАЕМОЕ 
И ВОЗМОЖНОЕ
П О Е З Д  С  Л И Т Е Р О Й  « П А С С А Ж И Р С К И Й » ,  Д О Б И Р А Я С Ь  Д О  К О Н Е Ч Н О Г О  П У Н К Т А  Н А З Н А Ч Е Н И Я ,  Д В И -
Ж Е Т С Я  О Ч Е Н Ь  М Е Д Л Е Н Н О ,  Т А К  К А К  О С Т А Н А В Л И В А Е Т С Я  Ч У Т Ь  Л И  Н Е  Н А  К А Ж Д О М  П О Л У С Т А Н К Е . 
Р Е Д К О ,  Н О  В С Е  Ж Е  Б Ы В А Е Т ,  Ч Т О  О Н  И  Н Е  Д О Х О Д И Т  Д О  К О Н Е Ч Н О Й   С Т А Н Ц И И .

УЧЕБНЫЙ ГОД ЗАВЕРШАЕТСЯ, 
А ПРОБЛЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ ОСТАЮТСЯ

РАЗМЫШЛЕНИЯ О РЕАЛИЯХ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 

Завершился ещё один учебный год в 
российских учебных заведениях, и вполне 
естественно именно сейчас, как 
говорится, по горячим следам, обсуждать 
результаты большой и очень 
ответственной работы учебных 
заведений.

ОТДЕЛЬНЫЕ 
ПОЛОЖЕНИЯ 

ЗАКОНА 
ДОСТАТОЧНО 

НЕОДНОЗНАЧНЫ
Выступая на  пленарном заседании 

конференции, директор Департамента 
федеративных отношений, государс-
твенного управления и местного само-
управления Министерства регионально-
го развития Российской Федерации 
Сергей Мирошников сказал очень лю-
бопытную вещь о том, что в России 
реформы местного самоуправления 
никогда не доводились до конца.  
Вполне естественно, что наша беседа 
началась с вопроса, а какие гарантии 
сегодня для муниципальной реформы.

- Главная гарантия  – наша конституция, – так начал от-
вет на этот вопрос Сергей Николаевич.  – Никогда ранее  пра-
во на местное самоуправление не закреплялось в конститу-
ции. Правовое государство может в принципе обходиться без 
местного самоуправления, демократическое – нет. Мы стро-
им демократическое государство.

Совет Европы, членом которого является Российская 
Федерации, - собрание демократических государств. 

- Сергей Николаевич, насколько оправданно создание двух 
уровней муниципальной власти: поселение и район?

- В законе говорится не о двух уровнях власти, а о двух 
типах муниципальных образований. Деятельность поселения 
направлена на обеспечение потребностей жителей, а деятель-
ность района, в значительной части,  – на обеспечение посе-
лений. Только вместе они составляют муниципальную 
власть.

У нас очень большая страна, и обеспечить функциониро-
вание муниципальной власти без района было бы неправиль-
ным. Например, в Польше или в Германии достаточно просто 
построить одноуровневую систему самоуправления на основе 
государственной власти.

У нас другие масштабы, поэтому и потребовалось разбить 
муниципальные образования  на два типа – поселение и 
район.

- Как в условиях относительной самостоятельности поселе-
ний возможно влиять на их руководителей?

- Очень трудно обеспечить самостоятельность поселений, 
имея в руках кнут. Но, если рассматривать местное самоуп-
равление как один из элементов публичной власти, то конт-
роль, безусловно, должен быть. Параметры такого контроля 
определены законом.

- Реализация закона связана с особенностями того или ино-
го региона. Какие особенности Московской области необходимо 
учитывать в ходе осуществления муниципальной реформы?

- Особенности Московской области - это, прежде всего, 
высокая плотность населения и достаточно развитая про-
мышленная инфраструктура. Без учета этих моментов невоз-
можно строить местное самоуправление в области.

- А как же быть тогда с решением Верховного суда в отноше-
нии Балашихи и Домодедово?

- Хотя в законе есть оговорки о необходимости  учета ис-
торических особенностей территорий, решения судов не 
всегда основаны на этом положении. В этих решениях по 
территориальным вопросам часто  соблюдена формальная 
сторона пунктов закона. Отдельные положения 131 закона 
достаточно неоднозначны, что позволяет  давать их различ-
ную трактовку. Такая неоднозначность - не недостаток зако-
на, а возможность  местных и региональных властей учесть 
свои особенности. Есть, например, Сахалин, есть Калинин-
градская область. Нет пока единообразной  практики приме-
нения закона.

Я думаю, что дискуссия по этому поводу еще продол-
жится.

- Сергей Николаевич, закон работает уже полгода. Есть ли 
вопросы, которые требуют дальнейшего правового регулирова-
ния?

Каждый месяц к нам на экспертизу  поступает до 10 зако-
нопроектов, связанных с внесением поправок в 131-й закон. 
Надо понимать, что все отрегулировать федеральным законом 
невозможно. Регионы в своей деятельности должны больше 
основываться на самостоятельности принятия решений. Без-
условно, есть моменты, которые требуют дополнительного 
правового регулирования. Например, в законе не прописаны 
нотариальные действия на местном уровне, есть вопросы с 
регистрацией по месту жительства.

Эти  пробелы законодательства мы будем устранять.
                                                              
                                                        Беседовал Георгий ЯНС
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«РУКОВОДСТВУЯСЬ 
ЗАКОНОМ, ВЫ СПАСАЕТЕ 
ЖИЗНИ ЛЮДЕЙ»

Государственная инспекция 
безопасности дорожного 
движения отметила свой 
70-летний юбилей

В 
Центральном академическом театре 
Российской армии чествовали сотруд-
ников ГИБДД Московской области. 

Инспекторов дорожного движения Московской 
области поздравляли губернатор Московской об-
ласти Борис Громов, Его Высокопреосвященство 
Митрополит Крутицкий и Коломенский Ювена-
лий, председатель Мособлдумы Валерий Аксаков, 
начальник ГУВД Московской области Николай 
Головкин, начальник Управления ГИБДД ГУВД 
Подмосковья Сергей Сергеев (верхнее фото). 

Для каждого из сотрудников ГИБДД 70-летие 
– особый праздник. Это праздник также и для 
всех участников дорожного движения, будь то во-
дитель или пешеход. Все - от Президента до про-
стого рабочего - значительную часть своей жизни 
проводят в дороге, а значит, под пристальным 
взором сотрудников ГИБДД. 

«Эта служба неслучайно во все времена назы-
валась государственной. Этим подчеркивается 
важность того, чем вы занимаетесь и что делаете. 

Сегодня от имени участников дорожного движе-
ния, от имени Правительства Московской облас-
ти хочу поздравить Вас с этой хорошей  и важной 
датой. Вы делаете очень важное дело для страны в 
целом и для Московской области, как частицы 
нашей Родины, для каждого города, для каждого 
района. Правительство области всегда стремится 
помогать и создавать условия для того, чтобы 
служба ГИБДД имела как можно меньше проблем 
и обладала всем необходимым с точки зрения тех-
нического оснащения, условий работы, надбавок 
к заработной плате. Огромное спасибо за ваш 
труд, за тысячи спасенных жизней!» - поблагода-
рил всех сотрудников ГИБДД губернатор Мос-
ковской области Борис Громов и наградил лучших 
представителей инспекции Подмосковья награ-
дами Московской области – медалью «За ратную 
службу», «За безупречную службу», знаками «Бла-
годарю», «За труды и усердие» и благодарностя-
ми. 

Из семитысячной армии сотрудников ГИБДД 
Московской области, к сожалению, не все смогли 
присутствовать на этом важном во всех смыслах 
мероприятии, ведь даже в такой знаменательный 
для инспекторов дорожного движения день боль-
шинство из них выполняют свой долг и находятся 
на службе. В любое время суток, в любую погоду 
они заботятся о нашей безопасности. 

«Руководствуясь законом, вы спасаете жизни 
людей и предотвращаете страдания людей и часто 
первыми приходите людям на помощь», - подчер-

кнул митрополит Крутицкий и Коломенский 
Ювеналий, вручив лучшим представителям служ-
бы ГАИ-ГИБДД награды Патриарха Московского 
и Всея Руси Алексия II, а также награды Москов-
ской Епархии. 

Госавтоинспекция вносит большой вклад в 
решение общемилицейских задач. Только по ито-
гам прошлого года сотрудниками ГИБДД было 
задержано более 20 тысяч лиц, находящихся в ро-
зыске, из них около 10 тысяч, находящихся в фе-
деральном розыске, более 40 тысяч угнанных ма-
шин возвращено владельцам - и это лишь грубые 
цифры, а наряду со всем этим – тысячи спасен-
ных человеческих жизней. 

Начальник ГИБДД ГУВД Московской об-
ласти Сергей Сергеев поблагодарил всех гостей за 
добрые слова и выразил уверенность в том, что 
«все вместе мы сделаем так, чтобы дороги Мос-
ковской области были безопасными». 

Поздравить с юбилеем и пожелать сотрудни-
кам ГАИ-ГИБДД дисциплинированных автолю-
бителей и пешеходов в этот день пришли и сена-
торы, депутаты Московской областной Думы, 
члены Правительства, представители федераль-
ных структур и артисты – Лариса Рубальская, 
Владимир Девятов, Евгений Гор, группа «Фабри-

ка» и другие. 

Нина ДЬЯЧКОВА
фото Николая ЧАЛОВА
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В 
редакции газеты 
«Московский Ком-
сомолец» прошла 

пресс-конференция, пос-
вященная второму фести-
валю отечественного кино 
«Премьера Подмосковья». 
Президент фестиваля, ак-
тер Дмитрий Харатьян не 
смог на ней присутствовать. 
На вопросы журналистов 
отвечали министр культуры 
Правительства Московской 
области Галина Ратнико-
ва, (она же – председатель 
оргкомитета фестиваля), 
вице-президент «Премьеры 
Подмосковья» известная 
актриса Ольга Будина и ге-
неральный продюсер фес-
тиваля Вячеслав Шмыров.

     

Первый фестиваль отечественного 

кино «Премьера Подмосковья» проводил-

ся в Раменском. В нынешнем году второй 

фестиваль отечественного кино «Премье-

ра Подмосковья» открылся 9 июля в Ко-

ломне. Этот город принял «Премьеру» 9 и 

10 июля. Коломна заслужила подобную 

честь уже хотя бы потому, что здесь прохо-

дили съемки более семидесяти известных 

отечественных кинокартин.

Фестивальные мероприятия пройдут 

ещё в трех районах области. 14 июля – в 

Рузском, 24 – в Ногинском и 31 – в Один-

цовском.

В рамках второго фестиваля отечест-

венного кино планируется как показ но-

винок отечественного кинематографа, так 

и творческие встречи знаменитостей со 

зрителями. В них примут участие актеры 

Сергей Баталов, Валерий Золотухин, 

Александр Леньков, Евгений Стеблов, ре-

жиссеры Алексей Рудаков, Александр Ве-

лединский, Виталий Лукин и Елена Цып-

лакова, кинодраматург Аркадий Инин, 

продюсеры Александр Герасимов и Федор 

Попов. 

Кстати, генеральный продюсер кино-

фестиваля, главный редактор журнала 

«Кинопроцесс» Вячеслав Шмыров рас-

сказал журналистам, что, хотя сама 

«Премьера Подмосковья» открылась 9 

июля в Коломне, первое фестивальное 

мероприятие прошло гораздо раньше, 

уже в день пресс-конференции в Черно-

головке. «На днях в Черноголовке начи-

нается ремонт в городском клубе, и к 

нам обратилась местная интеллигенция 

с просьбой организовать внепрограм-

мный показ и провести творческую 

встречу до его закрытия. Традиции по-

добных клубных мероприятий в Черно-

головке очень давние, поэтому мы ре-

шили пойти людям навстречу». Так что 

неофициально «Премьера Подмоско-

вья» стартовала уже 4 июля с показа 

фильма «Русская» режиссера Александ-

ра Велединского.

Галина Ратникова, в свою очередь, 

заметила, что в Подмосковье есть не-

большие населенные пункты, где не то, 

что творческие встречи, само кино не 

показывали уже более 15 лет. И одна из 

целей фестиваля – привлечение внима-

ния и к этому конкретному факту, и к 

необходимости принятия целевой об-

ластной программы по воссозданию 

сети кинотеатров и объектов культуры 

именно в маленьких городах и посел-

ках.

Не менее важно привлечь к участию 

в фестивальных мероприятиях как мож-

но больше молодежи, отметила министр 

культуры Московской области. 

Именно поэтому вице-президент 

«Премьеры Подмосковья», актриса Ольга 

Будина (кстати, сама – молодая мама) бу-

дет особо курировать традиционную фес-

тивальную рубрику «Наше новое детское 

кино». Развитие современного отечест-

венного детского кино – одна из цент-

ральных тем фестиваля.

О пристальном внимании к пробле-

мам современного российского кинема-

тографа говорит такой факт: губернатор и 

Правительство Московской области уже 

приняли решение о том, что фестиваль 

отечественного кино «Премьера Подмос-

ковья» должен стать ежегодным. 

Статус «Премьеры» поднимает и то, 

что к проведению фестиваля приурочено 

два знаменательных события. 9 июля в Ко-

ломне губернатор Московской области 

Борис Громов в честь пятидесятилетия ле-

гендарной песни «Подмосковные вечера» 

наградил не менее легендарного её испол-

нителя Владимира Трошина.

А день закрытия  «Премьеры Подмос-

ковья», 31 июля, приходится на столетний 

юбилей великой русской актрисы Веры 

Петровны Марецкой, родившейся именно 

на одинцовской земле. Поэтому симво-

лично, что именно в городе Одинцово 

пройдут завершающие мероприятия вто-

рого фестиваля отечественного кино «Пре-

мьера Подмосковья».

Петр ГОРОХОВ

Полувековой юби-

лей отметила песня 

Василия Соловьева-

Седого «Подмосковные 

вечера». За эти годы 

она стала не просто 

всенародно любимой, 

но и приобрела неофи-

циальный статус визит-

ной карточки нашей 

страны. В связи с юби-

леем ее легендарному 

исполнителю 

Владимиру Трошину 

был вручен приз губер-

натора Московской 

области. Ведь именно 

благодаря актеру эта 

песня давно стала 

интернациональной.

История создания 

этой песни нача-

лась в 1955 году со 

съемок документального филь-

ма «Спартакиада народов 

РСФСР». Для фильма решено 

было  написать  песню не на 

физкультурную, а на лиричес-

кую тему. Поэт Михаил Мату-

совский и композитор Василий 

Соловьев-Седой предложили 

режиссерам бесхитростную пе-

сенку о тихом летнем вечере, 

покое и близости любимого че-

ловека. 

Песня сопровождала эпи-

зод о том, как спортсмены от-

дыхают перед соревнованиями 

в Подмосковье, и являлась как 

бы вставным номером, не име-

ющим в принципе никакого 

отношения к событиям. Види-

мо, поэтому песня была забра-

кована. И работа так бы и про-

пала, если бы на студии 

документальных фильмов не 

побывал артист Художествен-

ного театра Владимир Трошин 

и не услышал песню. Вот как 

он вспоминает  об этом: «Я по-

чувствовал в мелодии и словах 

этой песни особую прелесть и 

очарование и уговорил Соло-

вьева-Седого прослушать меня. 

Неожиданно мое исполнение 

ему понравилось».

В результате песня была 

включена в картину, а затем за-

писана на радио в своем клас-

сическом варианте в сопро-

вождении женского хора. 

Исполненная Владимиром 

Трошиным в вечерние часы, 

песня произвела большое впе-

чатление на советских людей. 

Со всех концов страны в редак-

цию радио слали письма с про-

сьбой повторить песню. 

В 1957 году «Подмосков-

ные вечера» стали главной пес-

ней Всемирного фестиваля мо-

лодежи и студентов в Москве.

Народная любовь к «Под-

московным вечерам» не убыва-

ет и сейчас.  Ее лавный испол-

нитель Владимир Трошин 

видит секрет долгожительства 

этой песни в том, что «…в 

«Подмосковных вечерах» есть 

душа. В мелодии этой песни и в 

очень простых словах есть Ро-

дина - Россия, есть всеобщая 

человеческая любовь, наслаж-

дение природой, вера в пре-

красное. Поэтому она близка 

всем людям - людям разных 

стран и возрастов». 

И словно доказательство 

того, что песня будет жить еще 

очень долго - каждые пятнад-

цать минут над Россией звучит 

эта мелодия - позывной круг-

лосуточной радиостанции 

«Маяк».

Елена МИЛИЕНКО

«ПРЕМЬЕРА ПОДМОСКОВЬЯ» 

МОЖЕТ СТАТЬ ЕЖЕГОДНОЙ

ЮБИЛЕЙ ЛЮБИМОЙ ПЕСНИ 

9 июня в «Президент - Отеле»  
состоялась очередная торжественная 
церемония вручения Первой нацио-
нальной общественной премии 
«Добрый Ангел России»,  учредителем 
которой является международный 
благотворительный фонд «Меценаты 
столетия».

Наградами фонда были уже отмечены Патриарх 

Алексий II, артисты Константин Райкин, Виктор Раков, 

депутаты Государственной Думы, представители бизнеса. 

Объединяющим началом для этих людей не только в Рос-

сии, но и за рубежом является то, что они много сил и вре-

мени отдают благотворительности и меценатству.

Среди награжденных в этот день был  известный пред-

приниматель Московской области Вячеслав Киреев (кста-

ти, единственный представитель  региона). Он стал кавале-

ром ордена «Меценат» с одновременным вручением 

премии в виде мерного слитка серебра. Церемонию на-

граждения вел председатель экспертного совета фонда, по-

пулярный диктор телевидения Юрий Ковеленов.

Именно о таких, как Киреев, сказано в Кодексе чести 

мецената: «Скуп в потребностях, щедр на отдачу».

Фирме Вячеслава Киреева «Родовой Герб» в апреле 

этого года исполнилось 10 лет.  Писать о таких людях, как 

Киреев, и легко, и сложно одновременно. Легко, потому 

что его успехи зримы и значительны: владелец крупной 

сети торговых предприятий, человек, известный своей 

благотворительной деятельностью, депутат. Сложно – за 

значительностью успехов есть риск проглядеть человека и 

выдать на-гора парадный портрет в интерьере наград.

Знакомство с Вячеславом Ивановичем лишний раз 

убедило меня в том, что бизнес с прицелом на будущее (не 

урвать кусок другой, а после нас хоть потоп) невозможен  

без опоры на определенные нравственные ценности. На-

звание «Родовой Герб» дано в честь родителей, которые и 

сами были трудяги, и такими же воспитали своих троих 

сыновей. У него самого подрастают четверо детей в очень 

любопытной возрастной последовательности: сыновья 20 

и 18 лет, дочь 16 и младшая дочь – 6 лет. 

Киреев - человек материально более чем обеспечен-

ный, и не скрывает этого. Совсем нехарактерная деталь 

для современных предпринимателей, которых, если пос-

лушать, то они беднее церковной мыши. В быту его за-

просы умеренны, что, кстати говоря, относится и к дру-

гим членам семьи. «Я не балую семью ни деньгами, ни 

особыми благами», - говорит он. Сыновья имеют  «девят-

ку» «Жигули», которые купили на заработанные деньги, а 

так как зарабатывают пока немного, то машину довольно 

часто приходится ремонтировать.

Строительство его бизнеса сродни строительству 

дома: по кирпичику, основательно. Начало «Родового 

Герба» - реализация  строительных материалов, далее про-

дажа хозяйственных товаров, продуктов. Так постепенно 

формировались своеобразные торговые центры, когда в 

одном месте можно купить все необходимое. Неслучай-

но, что его магазины в основном находятся вдоль Можай-

ского и Минского шоссе. Сегодня предприятия Киреева 

располагаются не только в Одинцовском, но и в Можайс-

ком и Рузском районах.

Киреев расстается легко с деньгами, если они идут на 

благие цели. Имея уже определенный задел в бизнесе, Вя-

чеслав Киреев много времени и денег отдает  благотвори-

тельной деятельности. Для определенной категории пред-

принимателей благотворительность – своеобразная пиар-

акция, на которой можно и нужно заработать. Дадут людям 

на копейку, а звону, звону… Для Киреева благотворитель-

ность – состояние души, такая же равноценная часть бизне-

са, как и прибыль. Уже не один год только 9 мая он тратит на 

подарки ветеранам 20-25 тысяч долларов. И ежегодно в этот 

день он считает своим долгом побывать в каждой деревне, в 

каждом поселке своего округа, чтобы лично поздравить 

каждого ветерана. В год же на благотворительные цели тра-

тится на порядок выше. Это помощь детским садам, шко-

лам, благоустройство. За эту деятельность  имеет огромное 

количество наград и грамот, но по его словам, высшая награ-

да – это благодарность ветеранов. Он очень гордится благо-

дарственным письмом-«треугольником» от ветеранов. «Ста-

риков и детей никогда не обманешь», - так он говорит, 

оценивая свою благотворительность. 

В конце нашей встречи я не мог не спросить этого ус-

пешного человека, а случались ли в его бизнесе неудачи. 

«Проколы, промахи были, бандиты не раз «наезжа-

ли», даже убить пытались,  но неудач не было. Я нашел 

свою нишу в бизнесе и держусь в ней уверенно».

       

Георгий ЯНС

«ДОБРЫЙ АНГЕЛ» 
ИЗ 

«РОДОВОГО 
ГЕРБА»

Галина Ратникова и Вячеслав Шмыров Актриса Ольга Будина
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Участники пресс-конференции


